
Congratulations festives à la Résidence St Joseph de Valence d’Albigeois 

Voici 35 ans que les Filles de la Charité du Sacré Cœur de Jésus (FCSCJ) confiaient la vie 
de la Résidence St Joseph de Valence à « l’Association Chez Nous ».  

Et ce 26 novembre, c’était jour de fête : fête anniversaire, fête de remise de médailles du 
travail, fête d’inauguration du nouvel aménagement du « Pavillon », orné de deux fresques 
sur le mur latéral. Des travaux pour accueillir 5 habitants de plus sont prévus en 2025. 
Leslie animatrice est chargée de créer du lien entre les locataires qui gardent leur 
autonomie sans être totalement livrés à eux-mêmes : cela porte le nom d’« habitat 
inclusif ». 

Pour la circonstance les autorités, locales et plus lointaines, s’étaient déplacées. Sr Anne-
Marie Barré Supérieure Provinciale de la Communauté était venue avec Sr Odile Piton 
depuis la Maison mère en Anjou retrouver ses Sœurs tarnaises devenues résidentes à St 
Joseph. 
On remarquait le P. Bernard Devert, Président d’Habitat et Humanisme, nouveau 
propriétaire des lieux, Mme Deymié, Maire de Valence d’Albigeois, M. Gavalda, Président 
de la communauté de communes Val 81, M. Malaterre Conseiller Départemental, Mme 
Claverie Vice-Présidente du Conseil Départemental en charge de l’autonomie, et M. 
Simoes Sous-préfet, tous réunis pour couper le cordon des nouveaux locaux communs, au 
rez-de-chaussée du Pavillon. 

Les résidents de la Maison de retraite avaient pendant ce temps gagné la Salle Notre-
Dame. En attendant discours et réjouissances, ils découvraient une exposition de photos, 
traces de leur vie festive où chacun est heureux de se repérer. 

Au cours des discours, chacun a eu à cœur de remercier tous les autres. Et ce n’étaient pas 
des mots convenus mais de vrais « merci », car chacun dépend de ses correspondants 
administratifs et politiques pour des autorisations, des fonds, des réalisations. Et c’est la 
bonne synergie de tous ces interlocuteurs et décideurs, qui permet les bonnes 
réalisations. 

Rémi Massié, le Directeur de la Résidence, a salué la nouvelle animatrice du Pavillon, 
Leslie, et sa vocation à créer du lien entre les habitants du Pavillon et à ouvrir un futur 
« tiers-lieu » sur l’extérieur, Il a aussi nommé les entreprises qui ont réalisé les travaux. Un 
appel d’offre est en cours auprès des artisans locaux, pour la poursuite de la rénovation de 
tous les logements. 

Le P. Bernard Devert a dit sa reconnaissance pour cette 
Maison ouverte, Une « maison de vie qui donne envie » 
selon sa jolie formule. Il a souligné la continuité dans le 
charisme des FCSCJ, puisque les religieuses ont accueilli 
successivement des enfants – école et collège, plus 
récemment une crèche, et cette maison de retraite, dans 
la droite ligne de leur vocation d’attention aux autres. La 
transformation du Pavillon en lieu inclusif – « inclusif » 

veut signifier une résistance à tout ce qui exclut – va dans ce sens de cette spiritualité de 
la fraternité, d’attention à l’égalité, 

Mme Claverie a rappelé que le Département « travaille sur le vieillissement » et y consacre 
quelque 147 M€, pour la prise en charge des personnes âgées, des aidants… pour les 90 

https://www.habitat-humanisme.org/ehpads/ehpad-association-chez-81/
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EHPAD que compte le département. En 2023 seuls 23 EHPAD se sont trouvés déficitaires. 
En 2025 il faudra faire plus… avec moins ! « Le modèle d’établissement est à revoir car il ne 
correspond plus à la réalité ». Que voulait-elle dire ainsi ? Le silence inquiet qui a suivi cette 
phrase a été balayé par « Ici la gestion est très saine ! » 

Après des remerciements chaleureux pour ce travail social, 
cette attention à la création de liens, Mr Simoes, Sous-
Préfet, est revenu sur ces questions de financement des 
soins aux aînés. Oui, il y faut plus de moyens. Alors oui, il y 
faudra plus d’impôts. Mais la formule est originale et mérite 
d’être retenue : « Les résidents (de nos EHPAD) sont 
l’avenir de notre territoire ! » Et de s’expliquer : le 
département vieillit. Il fut de plus en plus de   salariés pour 
s’occuper d’eux. Et c’est ce qui fait vivre ces personnes et leur famille.  
Il termine par un « Joyeux 35éme anniversaire » chaleureusement applaudi. 

Monique Bellas 

                  

         

                                         

                                               

 

 

 


